В4. ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ.
Правописание суффиксов имён существительных.

	Суффикс   - ЕК
	Суффикс   -ИК

	Если при склонении выпадает гласная 
Замочек –замочка, дружочек–дружочка, сыночек - сыночка
	Не выпадает при склонении гласная 
Ключик – ключика, ларчик – ларчика, лучик- лучика.

	Суффикс   -ЧИК
	Суффикс -ЩИК

	После Д –Т, З – С, Ж
Разведчик, летчик, грузчик, разносчик, перебежчик.
	В остальных случаях
Фонарщик, каменщик, танцовщик, рисовальщик.

	Суффикс –ЕЦ-
	Суффикс –ИЦ-
	Средний род

	Мужской род: морозец-морозца

	Женский род:
Кормилица, лестница, книжица.
	  -ЕЦ
	  - ИЦ

	
	
	Ударение падает на окончание
	Окончание безударное

	
	
	письмецо
	креслице

	Суффикс -ИЧК
	Суффикс – ЕЧК

	Жен.род, образован. от основ на –ИЦ-: умница - умничка
	Остальные случаи и на –МЯ
Утро – утречко, имя-имечко

	Суффикс -ИНК
	Суффикс –ЕНК

	От сущ. на – ИНА: жемчужина - жемчужинка, соломина – соломинка.
	· Одуш. сущ. жен.рода:   француженка, неженка.
· Уменьшительные жен.р. основой на –Н: 
Сосна – сосенка, песенка.

	-ЕНЬК
	- ИНЬК
	- ОНЬК

	После шипящих и мягких согласных: Машенька, реченька,  Катенька
	Только в словах: БАИНЬКИ, ЗАИНЬКА, ПАИНЬКА
	После остальных согласных: липонька, лисонька, Лизонька.



Правописание суффиксов имён прилагательных.
[bookmark: _GoBack]
	Суффиксы  -ив-, -чив-, -лив-
	Суффикс -ев (-еват, -евит)

	под ударением: ленивый, красивый, доверчивый, приветливый
 Исключение: милостивый, юродивый
	при безударном произношении: ключевой, соевый, боевой, молодцеватый

	Суффикс  - к
	Суффикс  - ск

	· Если прилаг. имеет краткую форму: узкий – узок, дерзкий – дерзок
· Образовано от сущ. с основой на К, Ч, Ц: немец – немецкий, рыбак - рыбацкий, ткач - ткацкий
	· В остальных случаях.
Белорус – белорусский,
Француз – французский.

	Суффикс –ов-
	Суффикс –ев-

	· После шипящих и Ц под ударением:
холщовый
	· В безударном положении:
ситцевый
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